
 
 
 
 
 
 

    22882211   Séance ordinaire le 9 septembre 2019 

 
 

Notre-Dame-du-Bon-Conseil, lundi 9 septembre 2019 à 19h30. 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil de la municipalité Paroisse de Notre-
Dame-du-Bon-Conseil en la salle du conseil de l’Hôtel de Ville conformément à nos 
règlements numéros 323-2003, 338-2005 et au Code municipal. 
 
Sont présents les conseillers suivants : François Lupien, Daniel Dufort, Marie-Lyne 
Landry, Éric Allard, Maureen Landry et Karina Poudrier. 
 
Formant quorum sous la présidence du maire Stéphane Dionne, est également 
présente Valérie Aubin, directrice générale et secrétaire-trésorière. Aussi présent 
Gaby Tessier, inspecteur municipal. 
 
**À noter que le genre masculin est utilisé dans le but d’alléger la lecture du texte, et 
ce, sans discrimination pour le genre féminin. 

 
 
1. OUVERTURE, PRÉSENCE ET BIENVENUE; 
Le maire constate le quorum et déclare la session ouverte en souhaitant la bienvenue 
aux citoyens présents. 
 

 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ; 

2019.173 Il est proposé par Daniel Dufort, appuyé par Marie-Lyne Landry et résolu d’adopter 
l’ordre du jour tel que présenté en enlevant le point 10.1ponceau et en ajoutant le 
point 13.1Rencontre sondage MRC Drummond.  En déplaçant le point 7.1 après le 
point 3 . 

ORDRE DU JOUR 
Séance ordinaire du conseil 

Le lundi 9 septembre 2019 19h30 
 
1. Ouverture, présences et bienvenue ; 
2. Adoption de l’ordre du jour ;  
3. Adoption du procès-verbal d’août 2019 ; 

7.1 Remise bourse 3 étudiants (Xavier Lamothe, Jade Tousignant, Michael 
Girard) 
 

4. Dépôt de la correspondance ; 
5. Adoption des comptes à payer et transferts ;  
6. Période de questions ; 
7. Demande des citoyens et autres ; 

 
8. Administration ; 

8.1 Appui finale jeux du Québec ; 
8.2 Demande d’autorisation de traverse chemin public par un sentier de 
motoneige ; 
8.3 Vacances ; 
8.4 Réfection du rôle d’évaluation aux 3 ans ; 
8.5 Remboursement – projet fibre optique 
 

9. Incendie et sécurité publique ; 
9.1 Facture au 31 juillet 2019; 

 9.2 Retenu contractuelle 5%- Les entreprises Delorme ; 
 
10. Voirie et Urbanismes ; 
  
 
11. Loisirs ; 

11.1 Bibliothèque ; 
 
12. Hygiène du milieu ; 

12.1 Régie inter municipale de gestion des déchets du Bas St-François ; 
 

13. Varia ; 
14. Dépôt et rapport des comités ; 
15. Période de questions ; 
16. Levée de l’assemblée. 
 
Résolution adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 
 

 



 
 
 
 
 
 

    22882222   Séance ordinaire le 9 septembre 2019 

 
 

 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL D’AOÛT 2019 

2019.174 Il est proposé par Eric Allard, appuyé par François Lupien et résolu d’adopter le 
procès-verbal d’août 2019 tel que rédigé. 
 
Résolution adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 
 

 
 
4. CORRESPONDANCE ; 
Le maire fait la lecture de la correspondance. 

 
 

 
5. ADOPTION DES COMPTES À PAYER ET TRANSFERTS ; 

2019.175 Considérant les déboursés en date du 9 septembre 2019, déboursés effectués durant 
le mois :  
Comptes payés durant le mois et au 9 septembre 2019; 
#        Fournisseurs (description).................................................................. montant 
          Salaires (août 2019).................................................................... 11 531.63$ 
8874 ADMQ (formation 6 novembre arrivé marché financier) .............. 363.32$ 
8875 FQM (inscription congrès Eric Allard) ........................................... 918.65$ 
8876 Mun. Village NDBC (incendie au 30 juin 2019) ....................... 10 452.35$ 
8877 Copernic (journée de l’eau) ............................................................ 75.00$ 
8878 Excavation J.Noel (chemin Quatre-Saisons) .............................. 1716.01$ 
 
Comptes à payer au 9 septembre 2019; 
#        Fournisseurs (description).................................................................. montant 
8879 9253-4015 Qc Inc. (fauchage des accotements) ....................... 1 276.22$ 
8880 CN (entretien passage à niveau) .................................................... 527.00$ 
8881 Mégaburo (papeterie) ..................................................................... 170.33$ 
8882 Ministre du Revenu du Québec (remise des salaires août) ....... 2 770.70$ 
8883 MRC Drummond (Quote-part septembre, sondage) .................. 6 807.20$ 
8884 MRC Drummond en fidéicommis (frais d’ouverture) ................... 100.00$ 
8885 Mun. Village NDBC (allocation, livre, internet) ............................ 683.12$ 
8886 Receveur Général du Canada (remise des salaires août) .............. 1 005.83$ 
8887  Regie gestion Matières Résiduelles (Quote-part septembre) .......... 7 790.00$ 
8888 Ville de Drummondville (frais cour municipal) ..................................... 129.00$ 
8889 Excavation J.Noel Francoeur (ponceau Mitchell, location plaque) 11 612.48$ 
8890 Club de croquet (location emplacement publicitaire) .......................... 100.00$ 
8891 Financière banque National (vers. Septembre 2019) ...................... 2 663.03$ 
8892 L’Union Vie (assurance collective) ...................................................... 845.75$ 
8893 Télus (réactivation GPS) ....................................................................... 37.76$ 
8894 annulé 
8895 MRC Drummond (c. d’eau brunelle et Boucher, mise à jour gonet) ... 626.20$ 
8896 Raymond Vincent (tonte borne sèche 9e rang Simpson) .................... 260.00$  
 
VISA 31-08-2019 
Pas reçu 
 
En conséquence, il est proposé par Eric Allard, appuyé par Maureen Landry et résolu 
d’accepter les déboursés pour un total de 62 461.58$ 
 
Résolution adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 
 
* Dépenses autorisées par la directrice générale Valérie Aubin en référence au règlement de 
délégation de pouvoir. 

** Dépenses autorisées par l’inspecteur Gaby Tessier en référence au règlement de délégation 
de pouvoir. 

 
  

6. PÉRIODE DE QUESTIONS ; 
La parole est accordée aux gens présents dans la salle. 
 

 
 
7.DEMANDE DES CITOYENS ET AUTRES ; 
7.1 REMISE BOURSE – CARREFOUR JEUNESSE EMPLOI - 3 ÉTUDIANTS 
Le maire remet à 3 étudiants de notre municipalité des bourses en collaboration avec 
Carrefour Jeunesse Emploi.  - Miguel Girard | Municipalité de Notre-Dame, - Xavier Lamothe,  
Municipalité de Notre-Dame, - Jade Tousignant | Camp de jour de Notre-Dame 
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8. ADMINISTRATION ; 

8.1 APPUI FINALE JEUX DU QUÉBEC ; 
2019.176 CONSIDÉRANT l’impact positif indéniable des Jeux du Québec sur la jeunesse 

québécoise et le développement du sport amateur dans les régions du Québec ; 
 

CONSIDÉRANT que la Ville de Drummondville est finaliste pour l’obtention des Jeux 
du Québec – Été 2022; 
 
CONSIDÉRANT que la tenue de ces Jeux dans la région du Centre-du-Québec 
bénéficiera à toutes les municipalités de cette dernière en termes de visibilité, 
d’achalandage et de tourisme ; 
 
CONSIDÉRANT les retombées économiques envisagées par la tenue de ces Jeux 
pour notre région  
 
En conséquence, il est proposé par Karina Poudrier, appuyé par Daniel Dufort et 
résolu de déclarer que la Municipalité Paroisse Notre-Dame-du-Bon-Conseil appuie la 
candidature de la Ville de Drummondville pour l’obtention de la présentation de la 
finale des Jeux du Québec – Été 2022.  
 
De déclarer que la Municipalité Paroisse Notre-Dame-du-Bon-Conseil informera ses 
citoyens, par divers moyens, de la tenue de ces Jeux. 
 
De déclarer que la Municipalité Paroisse Notre-Dame-du-Bon-Conseil encouragera sa 
population à assister aux Jeux et, au besoin, à devenir bénévole. 
 
De déclarer que la Municipalité Paroisse Notre-Dame-du-Bon-Conseil est ouverte à 
d’éventuelles propositions de collaboration avec la Ville de Drummondville dans le 
cadre des Jeux du Québec – Été 2022.  

 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 

 

  
DEMANDE D’AUTORISATION DE TRAVERSE DE CHEMIN PUBLIC PAR UN 
SENTIER DE MOTONEIGE; 

2019.177  
 
Considérant la demande du club de motoneige ARDAD afin d’autoriser la traverse de 
chemin public par un sentier de motoneige ; 

 
 En conséquence, il est proposé par Daniel Dufort, appuyé par Karina Poudrier et 

résolu d’autoriser le club de motoneige ARDAD à traverser les 9e rang Wendover, 10e 
rang Wendover. 

 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 
 

 
 

8.3 VACANCES; 
2019.178 Il est proposé par Marie-Lyne Landry, appuyé par Maureen Landry et résolu 

d’autoriser l’inspecteur à prendre une semaine de congé du 14 au 18 octobre 2019 et 
la directrice générale à prendre 1 semaine de congé du 11 au 18 Novembre 2019. 
 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 

 
 

8.4 RÉFECTION DU RÔLE D’ÉVALUATION AUX 3 ANS; 
2019.179 Considérant que le rôle de la municipalité est révisé et refait au 6 ans; 
 
 Considérant que les variations d’évaluation sont très grandes, le rôle étant refait aux 

6 ans; 
 

Il est proposé par Maureen Landry, appuyé par Marie-Lyne Landry et résolu de 
demander à la MRC Drummond de refaire le rôle d’évaluation de notre municipalité 
aux 3 ans afin que les variations d’évaluation soient moins grandes lors du dépôt du 
rôle d’évaluation. 
 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 
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8.5 REMBOURSEMENT PROJET FIBRE OPTIQUE 

2019.180 Il est proposé par Maureen Landry, appuyé par Daniel Dufort et résolu d’informer la 
MRC Drummond que nous remboursement notre part du règlement d’emprunt du 
projet de la fibre optique sur 5 ans et que le premier versement se fera en 2020. 
 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 
 

 
 
9. INCENDIE ET SÉCURITÉ PUBLIQUE ; 
9.1 FACTURE AU 31 JUILLET 2019; 

2019.181 Considérant la facture incendie au 31 juillet 2019 au coût de 7 721.36$ 
 En conséquence, il est proposé par Éric Allard, appuyé par François Lupiene et 

résolu d’autoriser le paiement des factures incendie de juillet 2019 au montant total 
de 7 721.36$. 

 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 
 

 
 
9.2  RETENU CONTRACTUELLE 5% - LES ENTREPRISES DELORME; 

2019.182 Considérant le décompte progressif et le rapport d’acceptation finale des travaux 
d’aqueduc de la firme EXP; 

 
 En conséquence, il est proposé par Maureen Landry, appuyé par Daniel Dufort et 

résolu d’autoriser le paiement de la retenue au montant de 9 165.24$ pour 
acceptation finale des travaux d’aqueduc 2018. 

 
Adoptée à l’unanimité des conseillers et conseillères 
 

 
 
10. VOIRIE ET URBANISME ; 
 
11 LOISIRS ; 
11.1 BIBLIOTHÈQUE DEPOT RAPPORT; 
 

 
12. HYGIÈNE DU MILIEU ; 
12.1 RÉGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES DÉCHETS DU BAS SAINT-
FRANÇOIS;  
Rapport de comité 
 

 
  

13. VARIA; 
 

 
14. DÉPÔT ET RAPPORT DES COMITÉS ; 
Chaque membre du conseil fait un compte rendu de ses comités. 

 
 
15. PÉRIODE DE QUESTIONS ; 
La période est accordée aux gens dans la salle; 

 
 
16. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE ; 

2019.183 Il est proposé par Maureen Landry et résolu de lever l’assemblée à 20h29. 
 
______________________  ________________________ 
Stéphane Dionne   Valérie Aubin, dma  
Maire      Directrice générale / secrétaire-trésorière 
 
Je soussignée certifie que les déboursés dans la présente session ont des crédits 
suffisants. 
 
_______________________________________________ 
Valérie Aubin, dma  
Directrice générale / secrétaire-trésorière 
 


